



SYNDICAT NATIONAL DES AGENTS DES DOUANES CGT

Sections de Montpellier – Perpignan – Midi-Pyrénées & DNSCE

GT audio du 16 avril 2021

Étaient présents à ce GT :

Pour les représentants du personnel : CGT (Meritxell STOECKLIN, Agnès RAGARU), CFDT, FO, UNSA et Solidaires.

Côté administration : MM. Testanière, (DI) Pillon (DRT), Luck (DRM), Godard (DRP), Guillermain (Conseiller de prévention), Mmes Lacoulonche (GRH) et Etcheverry (PLI).

La réunion s'est tenue de 14h00 à 15h15.

Situation au 13 avril

M. Testanière a débuté par un point statistique complet.

Le nombre d'autorisations de télétravail est en augmentation à 363 agents (à savoir +3 en surveillance et +6 en AG/CO).

Dans l'Interrégion sur la quinzaine il y a de nouveaux cas positifs de COVID, fort heureusement sans forme grave et plusieurs agents sont cas contacts (services concernés Béziers, Bagnols s/Cèze, Sète bureau et division, Ax-les-Thermes avec un cluster, SRA de Toulouse, Frouzins et Blagnac CE) .

Tous nos vœux de bon rétablissement à nos collègues touchés par la maladie et à leur entourage.

- La situation dans la région Occitanie selon l'ARS :

Bien que le taux de positivité soit inférieur à la moyenne nationale, le taux en Occitanie est en légère hausse ainsi que le nombre de décès.

Actualité administrative COVID

- Information sur la **vaccination** : les DR se sont rapprochés des diverses préfectures pour intégrer tous les agents des douanes (AG-CO-SU) ayant plus de 55 ans aux protocoles de vaccination. DEUX préfectures ont déjà répondu favorablement (la Haute-Garonne et l'Hérault) et nous sommes en attente des réponses des 11 autres. D'ores et déjà, un déploiement dans les 2 départements de la DR de Perpignan semble imminent avec une demande allant dans le sens de l'organisation d'un point de vaccination en Cerdagne nous informe M. Godard.

La vaccination se fera avec les vaccins AstraZeneca, uniquement sur la base du volontariat pour les agents.

Cela commence dès ce week-end à Toulouse.

- Concernant les gestes barrières : un rappel doit-être fait et un effort maintenu pour le bien de tous.

Les Questions du SNAD-CGT

- Nous avons déjà soulevé la question quant à la réalisation d'auto-test sur les personnes placées en retenue douanière. Cette semaine une personne placée en retenue s'est abstenue d'informer le service de sa positivité au test du Covid entraînant plusieurs cas contacts parmi les agents des

douanes. L'administration pourrait-elle s'inscrire dans une démarche de plainte pour mise en danger d'autrui ?

R : nous venons effectivement d'être informés par la PJ que dans le téléphone de l'infracteur un test positif en date du 8 a été découvert engendrant la mise à l'isolement de 5 agents du Perthus suite à la réalisation d'un contentieux le 14 avril. Nous nous rapprocherons des services juridiques pour analyser la question quant à la mise en danger.

Nous avons posé la question à la DG concernant la possibilité ou pas de faire réaliser un test à un infracteur et nous sommes en attente de la réponse.

- **Les auto-tests peuvent-ils servir pour le franchissement des frontières ?**

R : A ce stade seuls les tests PCR sont recevables.

- **Concernant la vaccination, les agents qui obtiennent un créneau pendant leur temps de service pourront-ils bénéficier d'une autorisation d'absence ? La vaccination des moins de 55 ans doit être encouragée car ceux-ci semblent être plus sensibles aux variants qui circulent.**

R : Concernant les agents de la surveillance entrant dans le dispositif prévu les week-end un horaire leur sera octroyé pendant leur temps de service pour s'y rendre. Cela n'est pas prévu pour les AG-CO qui s'y sont inscrits.

Mais de manière plus globale pour l'ensemble des agents obtenant un créneau de vaccination hors protocole préfectoral le directeur interrégional, qui mesure l'enjeu, va poser la question à la DG.

Prochaine réunion audio :

Elle se tiendra dans une quinzaine de jours, sauf évolution sensible de la situation qui conduirait à se réunir plus tôt.

Faites-nous part de vos remarques et questions ! Nous saurons les poser pour avoir des réponses.

Contacts pour en savoir plus

Meritxell Stoecklin - Agnès Ragaru

Le SNAD-CGT reste à votre disposition pour tout renseignement et toutes interventions dans cette période très difficile.

*La rupture du dialogue social entamée avec la direction générale à la suite des annonces de transferts de la fiscalité à la DGFIP et la transformation profonde à terme de notre administration, ne nous empêche pas **d'être présents pour tout ce qui concerne les réunions sur la crise sanitaire et la santé des agents.***